



An den Präsidenten
der Wirtschaftskammer Kärnten
Europaplatz 1
9020 Klagenfurt

Klagenfurt, 28. Mai 2024

Gemeinsamer Abänderungsantrag

zu Antrag Nr. 6

zum Wirtschaftsparlament am 28. Mai 2024

des Österreichischen Wirtschaftsbundes, Landesgruppe Kärnten, der Freiheitlichen Wirtschaft Kärnten und der Grünen Wirtschaft

Abschaffung der Bagatell-Kassenbons

Verpflichtende Kassenbons für Bagatellbeträge verursachen in Unternehmen, insbesondere im Handel tagtäglich Müllberge, die die Umwelt ebenso belasten wie Nerven und Budget der UnternehmerInnen. Egal ob es der Kauf eines Lottoscheins ist, die Bestellung eines Kaffees oder die Mitnahme zweier Semmeln beim Bäcker. In jedem Fall muss dem Kunden ein Beleg übergeben und eine Durchschrift oder Kopie vom Unternehmer in die Buchhaltung übernommen und sieben Jahre aufbewahrt werden. Säcke voller unnützer Belege, die von den Kunden nicht mitgenommen werden, belasten einerseits die UnternehmerInnen, die die dafür notwendigen Papierrollen kaufen müssen als auch die Umwelt in der Entsorgung. Zig Tonnen an Belegen wandern täglich in die Papiertonne.

Neben dem Handel sind auch Gastronomiebetriebe von der unnützen Kassenbon-Flut betroffen. Die Kärntner GastronomInnen bewirten täglich knapp 90.000 Gäste in 3500 Gastronomiebetrieben. Rund 70 Prozent der Konsumationen betragen zwischen 15 und 20 Euro und auch hier müssen WirtInnen Unsummen an Kosten für Geräte und Papierrollen stemmen, den Müll entsorgen und Zeit dafür aufwenden, die die UnternehmerInnen weitaus besser verwenden könnten. Durch den Wegfall von Belegen unter der 30-Euro-Wertgrenze könnten alleine in Kärnten mindestens 2 Millionen Papierbelege eingespart werden.

Vor diesem Hintergrund stellen die unterzeichneten Delegierten daher folgenden

ANTRAG

Die Wirtschaftskammer Kärnten wird aufgefordert, sich bei den zuständigen Stellen dafür einzusetzen, dass es zur umgehenden Einführung einer Bagatellgrenze bei der Belegerteilungspflicht kommt.



SO Raimund Haberl
WP-Delegierter

WKK-Vizepräsident KoR Günter G. Burger
WP-Delegierter

Markus Ertel
WP-Delegierter